

acuerda que la proposición sea discutida inmediatamente.

Entonces Mr. Pichou sube á la tribuna y comienza á defender su proposición, recordando los hechos y leyendo la carta que antes de ahora se leyó ante el tribunal correccional.

En esta carta se descubren los manejos puestos en juego por los boulangeristas á fin de que Meyer comprometiera á varios personajes de la situación.

Después pregunta si el gobierno está dispuesto á perseguir á los autores de la carta.

Mr. Thevenet contesta diciendo que los padres de Jacobo Meyer le encargaron la defensa de este, defensa que se niega á aceptar.

Añade que algunos le acusaron de impedir la extradición de Meyer, pero que sus primeras medidas al encargarse del ministerio se encaminaron á apresurar el expediente de extradición. (Aplausos.)

Explicando los antecedentes de la carta leído en el tribunal, dice:

«La autoridad se ha incautado de diez cartas que estaban en casa de la madre de Meyer: entre dichas cartas figuraba la de Meyer.»

Mr. Casagnac interrumpe á Mr. Thevenet gritando.—Todo eso es un expediente fabricado.

Las palabras de Mr. Casagnac producen en la Cámara una gran agitación.

Calmada esta, Mr. Thevenet lee la carta de Meyer denunciando los propósitos boulangeristas y anunciando que iría á tratar del asunto con el director del *Gaulois*.

Al oír las precedentes palabras las derechas prorrumpen en exclamaciones y apóstrofes iacundus contra el ministro de Justicia.

Este se dirige á los interruptores diciéndoles:

—No comprendo esas interrupciones cuando vuestros periódicos se han hecho eco de esas calumnias, y vos, Mr. Casagnac, me habéis difamado en vuestro periódico.» (Aplausos.)

Las derechas dan cada vez muestras de mayor agitación.

Casagnac dice, dando grandes voces, dirigiéndose á Thevenet:

—Dije que habéis sido cómplices de Meyer, y lo repito.

El tumulto que se produce en la Cámara por consecuencia de las palabras de Casagnac es verdaderamente indescriptible. La mayoría formula contra él terribles protestas. El presidente, Mr. Meline, invita al orador á que repita ó retire las palabras que acaba de pronunciar, y Casagnac dice:

—Supuesto que puedo elegir, mi deber está claro: *Messieurs donnez moi au moins pour mon argent.*

Apenas Casagnac pronunció las precedentes palabras se produce en la Cámara una confusión de que no es posible formar idea. Muchos diputados se ponen en pié, y se dirigen unos á otros terribles insultos. La mayoría pronuncia la exclusión contra Cassagnac, que abandona la sala enseguida y lo acompañan muchos diputados. Las derechas prorrumpen en increpaciones y amenazas terribles.

Algunos diputados de las derechas se abstienen de acompañar á Cassagnac y permanecen en sus asientos. Entre estos diputados figuran Cazenove, Freppel, Plazanet y Maille. Las izquierdas les aplauden.

Mr. Thevenet prosigue la lectura de las cartas, y concluye diciendo que somete al juicio del país el procedimiento empleado contra el gobierno y contra la república. (Grandes aplausos.)

Mr. Pichou propone la siguiente orden del día:

«La Cámara entrega al desprecio público los procedimientos de ciertos adversarios de la república, é invita al gobierno á proseguir la represión si hubiere lugar.»

Mr. Cazenove dice que ha sido siempre adversario de la república; pero que reprueba los medios puestos en juego para combatirla. (Aplausos.)

Mr. Andrieux y otros depositan otras órdenes del día; pero la Cámara aprueba la de Mr. Pichou por una gran mayoría.

UNA PARRA MÓNSTRUO

En las márgenes del Tay, río que corre por la orilla izquierda del Támesis, se alza el castillo de Kinuel, propiedad del marqués de Breadalbane. Ninguna cosa llama la atención de cuantas adornan el castillo: ni los bosques, ni el parque, ni los lagos. Lo que produce verdadera admiración es la parra mónstruo que se extiende por los bordes del río.

Esta parra fué plantada hacia el año de 1883; fué instalada en una pequeña *serre*, y sus sarmientos se dirigieron por los vidrios del techo. Se le plantó en el suelo na-

tural, sin previa preparación de éste; el terreno era suelto y arenoso; apenas ha sido modificado por los abonos artificiales, cosa que los jardineros del castillo estiman necesario, porque reciben la planta y el fruto la influencia del suelo tal cual es.

Las dimensiones de la planta son fenomenales, hasta el punto de que, como nuestros lectores verán, se la puede considerar como «la reina de las parras.»

La circunferencia del tronco es de 0'609 metros, tomada á 0'304 metros del suelo; este tronco se eleva hasta la altura de 1'828 metros y allí se bifurca en dos brazos que parten en sentido perpendicular; cada uno de éstos tiene un espesor de 0'38 milímetros y se extiende por toda la *serre* en una extensión de 51'81 metros; llegado á la extremidad de la *serre* cada una de estas ramas principales vuelve en ángulo recto, extendiéndose todavía más de 31 metros.

De estos dos brazos principales parten otros de menores dimensiones, presentando la parra al aspecto de una planta joven y vigorosa, que soporta admirablemente cosechas extraordinarias.

Según las cifras anotadas por el viñero encargado de la planta, las cosechas, á partir de 1879, han ido en continuo aumento. Durante los últimos trece años, todas las ramas viejas han sido podadas, siendo reemplazadas por sarmientos nuevos; esto explica lo variable del número de racimos cogidos en cada una de las temporadas.

Los racimos presentan por punto general un grano uniforme y robusto: el peso medio de cada racimo es de 600 á 900 gramos: se han visto algunos granos cuyo diámetro se aproximaba á 0'1 m.: fué el racimo más grande que se ha cogido en la recolección de 1879; pesaba nada menos que 2,265 gramos, y pendía de uno de los sarmientos jóvenes.

En el mismo año de 1879 la parra llevó 1,179 racimos, de los cuales se le dejaron 803, que maduraron perfectamente: en 1881, de 1,868 racimos, se le dejaron 700 para que maduraran; en 1883, de 2,102 cuajaron 1,602; en 1885, de 2,844, maduraron 2,294, y, por último en 1888 de 3,170 se lograron 2,620; este último año, el peso total del fruto ascendió á 418 kilogramos, es decir, cerca de 36 arrobas.

Los cuidados que exige esta planta no pueden ser más simples: se mantiene invariablemente la temperatura entre 60° y 65° Fahrenheit, ó sea entre 15'56 y 18'33 centígrados. El pequeño abono que se le da es de estiércol de tinado y guano. Cuando se le descarga fruto para que madure bien el que le deja, se colocan en la *serre* recipientes que contienen agua de estiércol, la cual se evapora, mata los insectos y conserva en toda su frescura á los pámpanos. Jamás se le han visto ni insectos ni hojas enfermas.

La altura del empujado es de 5 metros, y la superficie total es de 387 metros cuadrados. Se ve, pues, que esta parra es un verdadero fenómeno de vegetación, que bien merece ser conocido y aun estudiado por los españoles, supuesto que en este ramo de la agricultura somos los que contamos con mayores condiciones del suelo, clima y hasta variedad de especies.

NOTICIAS

Con motivo del próximo viaje del sultan de Marruecos, sigue con gran actividad el movimiento de tropas en diferentes puntos del imperio.

Lo extraordinario de los preparativos militares, cuya importancia escende á todo cuanto se había visto hasta ahora, hacen suponer que Muley-Hassan tiene propósito de realizar algún acto de mucha trascendencia que nadie adivina en qué pueda consistir.

Entre Sams, Tetuan y el camino de Tánger, han acampado las kábilas de la comarca de Shaonia, á cuyo frente figuran los bajaes de Aladaris, Madakra y Mediona.

Se espera que de un momento á otro llegará el contingente de las kábilas de los contornos de Rabat.

Procedente de Fez, se dirigen á Tetuan nuevas tropas mandadas por el príncipe imperial.

Una parte de estas tropas pasará á Tánger y acampará en Bubana y en los llanos de Marssan.

Cinco kaidís con 4000 soldados de caballería y con gran equipo han llegado á Alcazar, desde donde se dirigen á Tetuan, con objeto de incorporarse al ejército.

El hijo del gran sherriff Muley-Hamed Amrani, sobrino del emperador, se dirige á Tetuan para ponerse al frente de las tropas que entrarán en breve en campaña.

En Málaga ha perecido víctima de la imprudencia y de la superstición, una joven que, con objeto de averiguar el oficio que debía tener su novio, puso al fuego en una

sarten pedazos de plomo, entre los cuales se hallaban algunas cápsulas de revólver, y al producirse la explosión quedó muerta en el acto.

El director del gran teatro de la Exposición de París, Mr. Jules Grasset Cambou, durante su permanencia en Granada, ha organizado una zambra de gitanos de los barrios altos, que durante la Exposición actuarán en el referido teatro.

Compónese la *troupe* de cinco gitanas y nueve gitanillas de quince á veinte años.

La llegada á París se verificó el martes último.

Hoy jueves darán una representación en la redacción del *Figaro*, con el fin de que la misma pueda formar idea de lo que son estas fiestas gitanas; y el sábado hará su *debut* en el teatro.

Se ha dispuesto que el plazo de seis meses de servicio en las filas de los individuos que hayan de desempeñar fuera de ellas otros cargos se reduzca á tres.

En la plaza de Orán se han celebrado recientemente dos corridas de toretes por las cuadrillas de los niños sevillanos.

El espectáculo debía limitarse á torear de capa y á simular las suertes de banderillas y de muerte; pero en la primera tarde Faico recabó el permiso para matar de verdad un torete y quedó tan bien, que en la corrida siguiente fué autorizado Minuto para hacer lo propio.

La empresa, animada por el éxito, ha contratado las mismas cuadrillas para tres funciones más, y está gestionando, con el concurso de gran parte del público y de la colonia española, que se celebren las corridas al estilo de España.

En Serós (Lérida), el miércoles fué robada la iglesia parroquial, llevándose los ladrones un copon de plata dorada con relieves, otro liso, un cáliz y otras varias alhajas.

Ha sido asesinada por su esposo en Zaragoza una mujer que se había olvidado de sus deberes conyugales.

Hacia tiempo que se hallaba ausente de su hogar, y saber el marido su honor ultrajado.

La joven, antes de casarse, fué Hermana de la Caridad.

Desde 1.º de enero á fin de Mayo del corriente año, se han expedido pasaportes para Buenos-Aires en el Gobierno civil de Málaga á ocho mil cincuenta y dos personas.

En Cacheiras, termino de Santiago, ha fallecido una mujer atacada de hidrofobia por efecto de la mordedura de un gato.

Los pueblos de Arcayo, Zalduendo, Amezaga, Albeniz, Ilareuya, Mezquia, Ordoñana, Gacio, Ezquerecocha, Langarica, Alaiza, Ullivarri-Jauregui, Guereñu, Garrigui, Briñas y Labastida, han sido víctimas de la horrible tormenta de la tarde del día de San Juan. Sembrados, viñas, ganados, todo ha sufrido pérdidas enormes.

Comisiones diferentes de esos pueblos han llegado ya á impetrar socorros de la Diputación y de las autoridades superiores.

En Victoria, la tormenta fué también muy fuerte. En el para-rayos de la Catedral, cayó una chispa eléctrica y otra en la capilla del Rosario de la misma Catedral llamando la atención el que esta parte de fábrica no resulte resguardada por el para-rayos de la torre.

Esta chispa ha producido un pequeño defecto en la parte exterior de la muralla, y los numerosos fieles que en aquel momento había en el templo, por fortuna salieron ilesos.

Otra chispa cayó en los para-rayos del magnífico hospital Civil, produciendo la rotura de los cristales de un mirador situado enfrente del edificio.

Otra chispa fué á dar al cuartel de artillería del Mercado, y si no produjo averías, pudo haber causado una verdadera catástrofe si logra incendiar el almacén de municiones, pues que al lado del cuartel está el poblado Asilo de las Desamparadas y todo el importante barrio de este nombre.

Por fin, en la avenida de las Desamparadas y en el paseo de la Florida, dícese que cayeron otras chispas, si bien esto último no ha podido comprobarse.

En Salamanca fué detenido el sábado Pablo Asiain, que hace dos meses se fugó de Madrid, llevándose 40.000 duros que le habían entregado varias personas para destinarlos á la construcción de un convento.

No parece sino que las obras que han de estar en expectación permanente, se hacen en esta capital aconsejadas ó inspiradas por los más encarnizados enemigos del arte y de la estética.

Hace algunos días está llamando la atención una de esas obras que, por obra y gracia, suponemos, de la Comisión respectiva del Ayuntamiento se está levantando en el sitio más público y visible de Palma; en la plaza del Mercado.

Es un aditamiento al kiosko que un tiempo sirvió para vender billetes de Rifas de Beneficencia y hoy se ha destinado al despacho de leche y bebidas.

De modo que al ver el ensanche que se le dá, no será mucho suponer se trata de fundar allí un café ó restaurant.

Nada tenemos que objetar á ello si el dueño así lo quiere y lo paga, y el Ayuntamiento se lo consiente y cobra; pero ya que se utiliza y entorpece la vía pública con esas balumbas á lo menos que se las sujete á ciertas conveniencias que no deben tener olvidadas ni la Alcaldía, ni el Ayuntamiento, ni la Comisión de Policía y ornato, ni el funcionario facultativo que en ellas interviene.

No sirvamos de escarnio á propios y extraños.

El vapor-correo *Menorca* ha llegado á las cinco de esta mañana procedente de Mahón.

Han venido en dicho vapor 15 pasajeros, y cargo de lana, queso, habas, 8 bueyes, 13 carneros y 12 cerdos.

Probablemente la próxima semana comenzará el *Menorca* sus anuales expediciones á Argel, saliendo de este puerto los juéves y regresando los domingos.

En el suntuoso templo de San Francisco, efectuóse ayer la fiesta que anualmente consagra y costea el Ayuntamiento de Palma al más preclaro de sus hijos, al invicto santo y mártir Ramon Lull.

A las solemnes completas que se cantaron al anochecer del día anterior acudió una representación del Ayuntamiento y numeroso gentío, compuesto en su mayoría de los admiradores de tan esclarecido y predilecto hijo de Mallorca; y ayer á la Misa mayor que se cantó concurren la misma corporación y comisiones del Cabildo Catedral, del Colegio de la Sapiencia, de la causa Pia y de la Arqueológica Lulliana.

Al salir de la función recordamos con pena que apesar de existir en todos los mallorquines el deseo de ver perpetuado á nuestro paisano en mármoles y en los altares, aun no lo hemos conseguido.

Y es que faltan iniciativa y acción.

Segun anuncio de la administración de Impuestos y Propiedades que cual nosotros han publicado el Boletín oficial y demás periódicos de la localidad, desde el lunes queda abierto el despacho de las cédulas personales correspondientes al ejercicio económico de 89-90, en las oficinas instaladas en la plaza de la Constitución número 13, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde todos los días laborables.

Hacemos el recuerdo para que los sepan nuestros lectores y no se vean espuestos á alguna contrariedad.

Un pobre jornalero que tenía en su poder un legajo de billetes de Banco envueltos en un pañuelo que un hijo suyo había encontrado en la vía pública, se apresuró á entregarlo á su dueño, así que por al pregonero supo quien era.

Sentimos no conocer el nombre de ese virtuoso hijo del trabajo, pues, como no es comun su proceder, merece que se le tribute un aplauso.

En el vapor-correo de Alicante llegaron ayer los RR. PP. Lasquibar y Orst de la compañía de Jesús, y nues-

tro paisano D. Rafael Tous Arcediano de la Catedral de Orihuela.

En el vapor *Mallorca* se embarcó anteayer al P. Rotger de la misma compañía.

Continúa efectuándose el aforo de los alcoholes existentes en fábricas, depósitos y expendedurías de esta capital.

A la comisión acompaña hoy el concejal Sr. Bisañes, en representación del Ayuntamiento.

A propósito de alcoholes.

Es probable que mañana en la sesión que celebrará el Ayuntamiento se acuerde el recargo que la Corporación impone sobre ese artículo, puesto que de la recaudación del impuesto se ha de hacer cargo la empresa arrendataria de consumos.

Los artículos-caricaturas que, al igual de hoy, publicaremos periódicamente, debidos al ingenio chispeante de Melitón Gonzalez, son escritos expreso para EL ISLEÑO.

Desde hoy, pues, nuestros lectores podrán saborear los discretos trabajos de nuestro distinguido colaborador.

Con lo cual corresponderemos a las crecientes simpatías que nos demuestra el público.

En el vapor *Menorca* han llegado hoy el general Socías y un teniente auditor que pasó á Mahón para formar parte del tribunal en un consejo de guerra.

Sigue sin recomponer la bomba del pozo de la calle de la Beata Catalina.

¿Quousque tandem?

Al celo que se toma en pró del culto el Párroco de la iglesia de Sta. Eulalia Sr. Cerdá, débese el que se haya dado de nuevo impulso á las obras necesarias para hacer desaparecer el blanqueo que tanto afea aquel artístico templo; obras que se empezaron hace tiempo y se suspendieron no sabemos por qué motivo.

Para que nuestros lectores puedan apreciar la aceptación que va alcanzando en esta ciudad la red telefónica debemos decir que á los muchos micrófonos instalados ya y á los que restaban por instalar, hay que añadir cuarenta más ultimamente recibidos por el concesionario.

Adelante.

El vapor *Isleño* en su último viaje, ha sido portador de 40 metros de tubería de hierro, destinada á la canalización de las aguas potables en la calle de San Miguel.

Asuntos militares

Han sido destinados á la comandancia de Carabineros de Mallorca, los capitanes D. Francisco Moron Garnica y D. Enrique Garcia y Garcia, y los alfereses D. Gregorio Sanchez Lucas y D. Emeterio Barranco Palacios.

El Coronel de Infantería D. José Jaquotot vá al regimiento de Reserva número 20.

Ha sido ascendido á Coronel el Teniente coronel de Caballería que sirvió en el escuadrón de esta capital don Luis Pascual del Povil y Martos.

Ha obtenido el título de licenciado en Medicina y Cirujía nuestro paisano apreciable joven D. Bernardino Solivellas y Arbona, á quien felicitamos.

En virtud de providencia dictada en espediente de apremio por débitos de contribución territorial, la Alcaldía anuncia la venta de una porción de tierra sita en este término municipal y sitio denominado *El Racó* y tasada en 1500 pesetas; habiéndose señalado el 12 del actual á las doce del día para la subasta.

Por la Jefatura del Tercio de la Guardia civil á que pertenece la comandancia

de estas islas, se anuncia tercera subasta, en vista de haber quedado desiertas las dos anteriores, para contratar la construcción de baules reglamentarios.

El acto tendrá lugar en Valencia, casa cuartel y oficina de la Subinspección, el día 15 del actual á las doce de la mañana.

En el Oratorio del Real Colegio de la Pureza, efectuóse ayer la fiesta con que se ponía término al ejercicio del mes de Junio consagrado al Corazón de Jesús.

A las diez y media el Muy Iltr. señor D. Tomás Rullan maestrescuela y visitador de la Pureza, después de bendecir el rico y bonito terno de raso encarnado bordado en plata por las alumnas internas y externas del colegio, bendijo solemnemente las nuevas imágenes del sagrado Corazón de Jesús, del Patriarca S. José y S. Francisco de Asis que estaban colocadas en el altar mayor. Pendía de la estatua del Corazón de Jesús cinta encarnada que sostuvo como madrina D. Cayetana Alberta Gimenez, Rectora del establecimiento; de la de San José cinta blanca destinada á la Sra. D. Antonia Frau viuda de Lladó, y del Serafin de Asis cinta azul por D. Monserrate Juan Vice-Rectora. Después se bendijo la nueva capilla en que deberán ser colocadas dichas estatuas. El retablo sencillo y elegante, lo ha dirigido el hábil y reputado artista D. Pedro Llorens.

En la misa mayor cantose la partitura del maestro Gounod con acompañamiento de armonium por las Hermanas y alumnas del Establecimiento. El panegírico estuvo á cargo del P. Planas, demostrando la antigüedad é importancia de la devoción al Corazón de Jesús y lo que significa en un establecimiento de enseñanza. Después de la misa se cantó el Te-Deum. Por la tarde á las seis espuesta S. D. M. el Padre Auba con la unción que le es propia dirigió una tierna plática; cantosé el ejercicio del Corazón de Jesús y terminó la función con la reserva y bendición de S. D. M.

La difteria toma incremento en Madrid: dice uno de los telegramas que hoy insertamos de nuestro servicio particular.

Allí como aquí, y en diferentes puntos de la península, desde que apareció ese terrible azote de la niñez y sensible desconuelo de las familias, se ha venido sosteniendo; y si hoy toma incremento en la corte, no sería extraño que lo propio hiciera en las demás poblaciones.

Ante esa probabilidad tócanos recomendar á nuestras autoridades mucha vigilancia y que no transijan con ninguna complacencia.

Dos edictos publica la Alcaldía, que merecerán la aprobación del vecindario, pues se encaminan á un fin laudable en extremo.

El primero se refiere á la periódica limpieza de estanques y acequias, de que trata el artículo 26 de las ordenanzas; y el segundo á reglamentar los perros que pululan por la población, sin editor que responda de sus libertades.

En la sección oficial publicamos hoy ambos edictos.

Según el *Palmesano* no resulta exacto, como afirmaron algunos colegas, que hayan terminado los trabajos referentes al censo de población en esta provincia; pues seguramente dice, dichos trabajos sufrirán el consiguiente retraso á causa de la reciente supresión de los empleados que hasta ahora se han dedicado á llenar este cometido.

Estamos viendo que el censo esta vez va á ser obra de romanos.

Ha sido autorizado el Ayuntamiento de Villa-Carlos para enagenar dos porciones de terreno llamadas *Calafons* y *Calacorp* tasadas respectivamente en 105 y 70 pesetas.

Al efecto se anuncia subasta que se

celebrará á las doce de la mañana del día 22 del corriente, en el Gobierno civil y en la Alcaldía del citado pueblo, simultáneamente.

Programa de las piezas que la música militar tocará esta noche en el paseo del Borne:

- 1.ª Paso doble Asnamla, Perelló.
- 2.ª Vals Los hijos del Cantábrico, Santos.
- 3.ª Preludio El Anillo de Hierro, Marqués.
- 4.ª Fantasía de Guillermo Tell, Milpáger.
- 5.ª Polka Concha, Perelló.

ESPECTÁCULOS

Dos funciones lleva dadas en el *Circo Balear* la compañía ecuestre-acrobática del Sr. Alegria, y en ambas ha quedado probado cuan atinados estuvimos al aconsejar se transformara aquel coliseo en lo que es y en lo para que fué creado.

Allí se está mejor que en la plaza de toros, y el trabajo luce más y se goza de agradable temperatura, como que se da de noche el espectáculo, cosa que no puede ser en el Circo Taurino.

El público, bien sea porque hace doce años no veía funciones de esa clase, bien porque el renombre de los clowns y demás artistas le atraen, es lo cierto que acude al Circo gustoso; y así ha quedado demostrado durante las dos funciones, oyéndose aplausos para todos los artistas mezclados con las risotadas que las ocurrencias de los clowns arrancan al más indiferente.

Como se siga dando variedad al espectáculo creemos habrá Circo para rato; de lo que nos alegraremos y con nosotros cuantos no tienen el consuelo de mudarse de casa en verano.

Como un motivo de encomio para la Academia de Derecho establecida en esta ciudad, debemos apuntar el resultado alcanzado por sus alumnos en los exámenes sufridos en la Universidad de Barcelona. Todos ellos han sido aprobados y el joven D. Pedro Bonet y Herreros se ha distinguido además obteniendo tres notas de sobresaliente y dos premios en las asignaturas de Historia crítica de España y Literatura.

Si el Sr. Bonet y sus apreciables padres están de enhorabuena, no lo están menos los profesores de la Academia.

Nota de las reses degolladas en el Matadero de esta capital, en los días 1 y 2.

Lanares 163, Vacunas 22.

Total 185; que dieron una recaudación de 76'60 pesetas.

Los específicos y medicinas

de patente contra las enfermedades del pecho y la garganta se cuentan por millares en todos los países del globo. Parece que no hay médico, ni familia, ni individuo particular que no posea una receta, así como no hay botica que no expendia algun remedio contra la tos, el dolor de garganta, y aun la lisis; pero desgraciadamente unos y otros no son en su mayor parte sino remedios caseros en los cuales la fé ingénuo sule á la eficacia, ó la especulación á la ciencia. Pocos, muy pocos específicos existen que, como el Pectoral de Anacahuita, reúnan á la respetabilidad de su origen y á la sabiduría de su confección, la eficacia más asombrosa para la pronta y radical curación de los tres males arriba mencionados. Probad y os convenceréis. 69

Depósito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Los bonos y lotes de la Exposición de París, que anunciamos en la sección correspondiente están emitidos bajo la responsabilidad del Gobierno Francés. Pueden, pues, adquirirse con toda seguridad nuestros lectores.

SECCION OFICIAL

ALCALDIA DE PALMA

Habiendo observado esta Alcaldía que por parte de los interesados, no se ha dado el debido cumplimiento á lo prevenido por el artículo 26 de las ordenanzas municipales, referente á la limpieza de todos los estanques de esta Ciudad y su término, lo mismo que las acequias llamadas *comunas*, recuerdo á los mismos el cumplimiento de esta prescripción le-

gal, dictada para garantir la salud pública; y á fin de que pueda conocerse con toda seguridad y corregirse la infracción de la misma, deberán los interesados dar conocimiento al Alcalde de barrio respectivo del día en que deban proceder á la limpia, con cuarenta y ocho horas al menos de anticipación, cuyo aviso me transmitirán dichos Alcaldes de barrio el mismo día de su recibo.—Terminada que sea la primera quincena del corriente mes, serán multados por esta Alcaldía los infractores de este importante proyecto de las ordenanzas, así como los que, aun habiéndolo cumplido, dejaran de dar el aviso anticipado que se les previene al Alcalde de barrio respectivo, y se practicará de oficio y á costa de los mismos interesados la limpia de los estanques y acequias referidas que no lo estuvieren todavía.—Lo que se hace público para que tenga efecto en todas sus partes.

Palma 3 de Julio de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Hallándose prevenido por los art. 204, 205, 206, 207, 208 y 209 de las ordenanzas municipales, que todos los perros que transitan por la vía pública llevarán un collar que anual y previamente habrán registrado sus dueños en la Secretaría del Ayuntamiento y en el cual se grabará el número correspondiente del Registro, recuerdo á los interesados el exacto cumplimiento de esta prescripción, durante el restante del presente mes; transcurrido el cual los perros que se encuentren por la vía pública sin los requisitos expresados, serán conducidos al depósito municipal y multados sus dueños, como tambien los que infringiendo las disposiciones vigentes lleven placa de diferente clase de la que les corresponda.

Lo que se hace público para conocimiento de este vecindario.—Palma 3 de Julio de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)

Madrid 3 á las 12'45 t.

La *Gaceta* publica Real orden disponiendo las fuerzas navales que han de prestar servicio durante el presente año económico.

Se ha desmentido que el Papa piense abandonar Roma.

Continua reinando grande agitación en la Coruña, con motivo de la cuestión de los vapores.

Madrid 3 á las 2'15 t.

Las visitas hechas á la Reina por los Sres. Martínez Campos y Marqués de Novaliches, son muy comentadas. Se dice que ambos generales condenan la formación de la conjura.

El Sr. Martos ha desistido de la proposición incidental.

La difteria toma incremento en Madrid.

Madrid 3 á las 5'30 t.

Se ha resuelto que la Corte permanezca en Madrid hasta que se cierren las Cámaras.

Esta tarde hablará el Sr. Gamazo en el Congreso. Le contestará el señor Sagasta.

Mañana usará de la palabra el señor Martos.

Ha descarrilado un tren en Virginia, causando la muerte á cuarenta personas y resultando numerosos viajeros heridos.

Este desgraciado incidente ha producido gran consternación.

Interior 75'85.

Madrid 3 á las 6'25 t.

Congreso.—Los Sres. Romero Robledo y Cassola siguen considerando que la continuación de la política del actual Gobierno constituye un peligro para la paz y para las instituciones.

El Sr. Chinchilla protesta energicamente, negando exista peligro alguno.

Madrid 3 á las 10'40 n.

Los Sres. Romero Robledo, Lopez Domiguez, Cassola, Martos y Cánovas, han firmado una proposición de censura al Gobierno, que será sostenida por el Sr. Cos-Gayon.

La proposición se funda en no haber empezado oportunamente á discutirse los presupuestos.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros, que presidirá la Reina.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy jueves

Compañía ecuestre, gimnástica acrobática y cómica de

GIL VICENTE ALEGRIA

COLEGIO INSULAR

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Calle de Minonas, número 8.

Desde el día 1.º del corriente continúa abierta en dicho Establecimiento la clase de primera enseñanza elemental; y se abrirán además las que a continuación se expresan:

1.ª De preparación especial para el ingreso y prosecución de los estudios de 2.ª enseñanza.

2.ª De repaso de todas las asignaturas que comprende la 2.ª enseñanza, excepto las del último año, para aquellos alumnos que hayan de examinarse en el próximo Setiembre.

3.ª Para los alumnos que quieran cursar libremente alguna de las mencionadas asignaturas.

Desempeñarán las antedichas clases los conocidos Profesores D. Jorge Font presbítero, D. Felio Morey y D. Miguel Sancho.

Las horas de clases y demás detalles estarán de manifiesto en la Secretaría del propio Establecimiento. 3-3

COLEGIO PALMESANO

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Calle de Roig núm. 17.

Desde el día 1.º del actual queda abierto en este Colegio un cursillo para los alumnos de segunda enseñanza oficial y libre que deben examinarse en el próximo Setiembre.

Igualmente se halla abierta una clase preparatoria para los que hayan de ingresar en la segunda enseñanza en el próximo curso.

Continúan las clases de primera enseñanza elemental y superior de párvulos. 3-2

CASA DE RECREO

en Valldemosa.

En la plaza de la Cartuja hay un magnífico primer piso para alquilar. — Para informes, dirigirse al mismo piso ó en casa Matheu, calle de Brossa, número 14, Palma. 3

GRAN LIQUIDACIÓN

DE

Cristal, Loza, Porcelana

CUCHILLERÍA, CUBIERTOS, ETC.

Calle de Jaime II núm. 40.

Palmesanos: Visitad todos esta gran liquidación donde encontrareis á precios baratísimos toda clase de artículos para el servicio de mesa, así como objetos de última novedad para adornos y propios para regalos.

Cuchillería y cubiertos de todas clases con gran rebaja de precios. Aprovechad esta ocasión, que no volverá á presentarse, para comprar con prodigiosa economía cuantos artículos necesitéis, con la seguridad de surtirlos con géneros de primera clase á precios baratísimos.

Para persuadirnos, no dejéis, siquiera sea por curiosidad, de enteraros de las clases y precios que en esta gran liquidación se ofrecen, y con seguridad comprareis al ver tantas ventajas. 3

GRAN LIQUIDACION

Calle Jaime II, n.º 40, Palma de Mallorca.

FABRICA DE HIELO

Plaza del Temple

Precio del hielo. . . . Rs. 5 1/2 la arroba.
Id. por fuera radios. . . . 5 id.
Id. transparente para mesa. 8 id.
Id. en botellas 8 céntimos de escudo una.

LA ZAPATERIA

DE

ANTONIO ARBONA

Se ha trasladado á la misma calle de Brossa número 16.

ATENCION

En la tienda de la calle del Borne núm. 3 (vulgo Cas Patró), se ha recibido un gran surtido de pelo de pescar; Espantamosas y Almidón inglés á precios baratísimos.

En la misma continúan vendiéndose los Garbanzos del Sauco á 2 reales libra, y se amasa en casa el tan acreditado pan tan sabroso y especial para sopas. 20

No equivocarse

3 Calle del Borne. 3

LA BALEAR

Fábrica de mosaicos hidráulicos, elaborados con cemento extranjero, variedad de dibujos, á precios ventajosos. Especialidad en encrustaciones de mármol y toda clase de piedra artificial.

Depósito de cal hidráulica, cemento extranjero y del país, de todas clases,

Calle Felu número 23.

EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS

BONOS Á LOTES

Premios mayores 500.000, 100.000, 50.000 ptas., etc.

BONOS DE LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS

Á 17 PESETAS

GOZAN DEL DERECHO A LOS GRANDES PREMIOS QUE SE ESPECIFICAN EN EL SIGUIENTE CUADRO DE SORTEOS:

SORTEOS QUE SE VERIFICARÁN DURANTE LA EXPOSICIÓN

PRIMER SORTEO	SEGUNDO SORTEO	TERCER SORTEO
El 31 de Mayo de 1889	El 30 de Junio de 1889	El 31 de Julio de 1889
Premio mayor. 100.000 francos	Premio mayor. 100.000 francos	Premio mayor. 100.000 francos
Segundo premio. 10.000 "	Segundo premio. 10.000 "	Segundo premio. 10.000 "
10 premios de. 1.000 "	10 premios de. 1.000 "	10 premios de. 1.000 "
100 " de. 100 "	100 " de. 100 "	100 " de. 100 "
CUARTO SORTEO	SEXTO SORTEO	QUINTO SORTEO
El 31 de Agosto de 1889	El 31 de Octubre de 1889	El 30 de Setiembre de 1889
Premio mayor. 100.000 francos	Premio mayor 500.000 francos	Premio mayor. 100.000 francos
Segundo premio. 10.000 "	(ó sea 2.000.000 de reales)	Segundo premio. 10.000 "
10 premios de. 1.000 "	2 premios de. 10.000 francos	10 premios de. 1.000 "
100 " de. 100 "	100 " de. 100 "	100 " de. 100 "

Después de la Exposición se verificarán los siguientes sorteos:

Desde 1890 á 1899 un sorteo el 15 de Octubre de cada año con:	Desde 1900 á 1904 un sorteo el 15 de Octubre de cada año con:
1 premio mayor de. 50.000 francos	1 premio mayor de. 10.000 francos
10 " de. 1.000 "	1 segundo premio de. 2.000 "
120 " de. 100 "	200 premios de. 100 "
	1.000 reintegros de. 25 "

Todos los **BONOS** que queden en circulación el año del último sorteo, se reintegrarán á 25 francos en dicha fecha.

Tickets de entrada á la Exposición á 60 céntimos

DEPOSITOS: En las principales librerías, cafés y en la Administración de este periódico.

LA PUDA DE MONSERRAT.

Este grandioso establecimiento, restaurado de un modo extraordinario, desde 1.º de Junio á 30 de Septiembre, sirve sus **Aguas**, las mas sulfurosas del mundo, con mas de un millón de litros diarios, en baños de toda clase, contra dolencias herpéticas, cutáneas; respiratorias, sexuales, esofolulosas, humorales, úlceras y membrano mucosas crónicas, reumáticas, cerebro-espinales, etc., etc.

Tiene mesa de 1.ª á 8 pesetas por el reputado jefe de cocina D. Gil Rey en comedor decorado, y de 2.ª á 5 pesetas, en otro comedor, pero á iguales horas. Mas de 100 dormitorios muy mejorados, desde 1 á 15 pesetas. Misa y rosario diarios. Salones de baile y de juegos, periódicos, pianista, etcétera, etc. Paseos y vistas del rio Llobregat, Cairat y Montserrat, etc.

Fuera del establecimiento hospedan masías y casas de Olesa y Esparraguera, económicamente.

Viaje: desde Barcelona en dos horas y media, por Olesa, via Zaragoza, ó Martorell, via Tarragona, y carruajes en cada tren con billete combinado en la Agencia del Norte, Rambla.

Administrador: el mismo co-propietario D. Juan Garriga, con su señora é hijo, cocinero, quienes mandan el Indicador, si se pide. 5

ABANICOS

GUANTES, MITONES SEDA HILO Y ALGODÓN

Se han recibido las últimas novedades de París en la

FABRICA DE GUANTES

DE

FÉLIX ROVIRA

3, BROSSA, 3.

APARATO PULVERIZADOR

PARA ROCIAR LAS VIÑAS CON SULFATO DE COBRE

El más recomendable por su bondad y baratura y que mejores resultados dió el año anterior.

Se ha recibido el numeroso pedido que, para satisfacer las demandas y despues de agotadas las existencias, se hizo de este especial aparato.

Las personas que lo tienen encargado, pueden ya recogerlo; así como pueden pasar á examinarlo aquéllas que no lo conozcan y tengan de él necesidad.

Establecimiento de D. Jaime Obrador y Peris, calles de Santo Domingo números 16 y 22 Pizará números 1 y 3.—Palma.

Subasta. — El viernes 5 del corriente á las ocho de la tarde en la Plaza de Cort tendrá efecto la venta de una casa de recreo con porción de tierra sita en la Vileta, conocida por «Can Sion.» 3-2-p

En la calle de San Elias

número 30, se alquila un segundo piso con cinco dormitorios y demás comodidades; otro más pequeño número 56, y una tienda. Informes calle del Beato Alonso número 56. 2

Alquiler.

En la calle de Valseca número 30, hay un primer y segundo piso, con siete dormitorios, cuatro salas, comedor, cocina; agua á grifo y demás comodidades. Informes en los entresuelos. 3-2

Se alquila la tienda, en

tresuelos y primer piso de la calle de la Bolsería número 18, y en la misma calle números 4 y 6, informarán. 39

Por 7 pesetas mensua-

les se alquila en la calle de San Lorenzo número 25 un tercer piso interior, con agua de pozo, bastante ventilación y sol. En el 2.º piso informarán. 15

Se alquila un espacioso tercer piso

con mirada al Borne; agua á grifo, cinco dormitorios; dos salas, espacioso comedor, un cuarto en el porche, terrado y otras comodidades. Informarán en el principal, Estanco número 7. 28

Se alquila el segundo piso de la calle

de Zagrañada número 9; tiene cuatro cuartos dormitorios, agua de fuente á pozo, coladuría y demás pertenencias. Informarán en el principal. 46

Se alquila en la plaza

del Mercado número 7, un primer piso con tres salas, cinco dormitorios, comedor, cocina, despacho, terrado y agua de pozo. En el segundo piso informarán. 48

Album artístico

DE

MALLORCA.

compuesto de unas 100 láminas de fotografías sacadas del natural de lo más interesante que encierra la Isla acompañando cada lámina un texto explicatorio.

Litografía Sellarés hermanos

BROSSA 22 PALMA.

PERICAS Y C.ª

FABRICA DE SACOS DE YUTE

Y

CUERDAS DE PITA

(ABACÁ DE MÉJICO)

para la

Agricultura, la Industria, el Comercio y la Marina.

Rebaja segun la importancia del pedido

ventas al por mayor y menor

en la calle de los Olmos 96

ex-fabrica de papel

Palma de Mallorca. 137

ACEITE PURO

DE

Higado de Bacalao



Preparado por DANCIAN y KEMP.

Único é infalible remedio para la curacion de todas las enfermedades de

LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES.

Usado con perseverencia en union del

PECTORAL DE ANACAHUITA,

ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos desesperados de

CONSUNCION Y TISIS.

Depósito general en España, para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.